



# INCENDIOS Forestales

No ha pasado ni un cuarto de siglo cuando volvemos a hablar de un gran incendio forestal en nuestro municipio. Los incendios forestales en la península ibérica se han convertido en una emergencia social que debemos de tratar de la mejor manera posible, para no lamentar males mayores.

Por **Antonio Iván Rodríguez**

Nadie podía imaginar que este año 2017, Yeste nuevamente iba a sufrir este GIF (*Gran Incendio Forestal. Incendios de + de 500 ha*), pero si atendemos a la realidad que tenemos y vivimos, seguramente mañana mismo, volvería a ocurrir. El conjunto del territorio de Yeste, cuenta con un elevado riesgo por incendios forestales, tenemos las condiciones perfectas para que nuevamente se produzca un GIF. El ¿por qué?, ¿Qué hacemos para evitarlo? y como la sociedad reacciona ante esta emergencia, son cuestiones que muchas veces tratamos con demasiada ligereza, sin profundizar o sin entender como afecta el estado de nuestros bosques, como enfocamos nuestro desarrollo territorial o como nos comportamos socialmente.

Desde el abandono de nuestras aldeas a mediados del siglo pasado, el bosque y el monte fue perdiendo su capacidad de generar materias primas por la falta de mercado productivo principalmente, los aprovechamientos y usos silvo-pastoriles

Recuperar el concepto de desarrollo forestal y ganadero de Yeste, junto con estrategias para proteger las aldeas y protegernos a nosotros mismos, son la clave para afrontar el futuro en un marco de convivencia con este fenómeno. La prevención es

y será el conjunto de herramientas que nos ayude a lograrlo.

El fuego, siempre ha sido y será un elemento natural unido al hombre, a la naturaleza y a nuestro

ecosistema mediterráneo, ha modelado nuestro paisaje y ha servido al ser humano como herramienta. Los incendios forestales siempre estarán con nosotros, como queramos que sean de severos e intensos, como actuar para crear nuestra propia seguridad frente a estos y como hacer nuestros bosques resistentes y resilientes, es el papel que como sociedad nos

## Incendios de + de 500ha sufridos en Yeste desde 1983

**Año 1985 23 de agosto, 1.510 ha**  
**Año 1994 07 de agosto, 14.225 ha**  
**Año 2017 27 de julio, 2.415 ha**

fueron quedándose arrinconados frente a otros sectores como el turismo y servicios. Esto ha contribuido a que el bosque y toda su biodiversidad de plantas, ocupe y colonice todos los estratos. Estratos que presentan un gran potencial de energía frente a un incendio, es como cuando echas más y más leña a una lumbre.